

ena
a caído
arde y
ajo por
a de
o (cator
rosif, lo
orquerías
res, acada
as del
MADRID
ales de,
ia, en la
dolor, M
s obtiene
Fernan
las de
ría de
raón
O
Victoria
horitas
Espinoso
s, Asig
18.
LAS
NES
afís, char
och, 8 pes
i. Importe
as. Para la
as Kool de
o. Consi
norte
lado Cal
SEVILLA
a de la B
de un go
Informa
n.úm. 7.
RIOS
ión claro
al oteno
ministra

5 CÉNTIMOS

Sevilla... 8 reales al mes, 4 pesetas trimestro
Cádiz... 8 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficina: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

5 CÉNTIMOS

Anuncios, reclamos,
seguías mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO VI.—NÚM. 1.968

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 29 de Agosto de 1898

EL NOTICIERO SEVILLANO
es el periódico de mayor circulación
de Andalucía
VENDIDOS EN TODOS LOS PUNTOS

SIMON MARCO
Mecedoras de lana, á la
francesa, 6 ptas.
Tarifa, S
FIN DE TEMPORADA
Catres
de campaña, 5 pesetas
S

SIMON MARCO
LA AMUEBLADORA SEVILLANA
GRAN ALMACEN DE MUEBLES
DE TODAS CLASES A PRECIOS REDUCIDOS
de José Baldó
Sierpes, núm. 23

Edición de la mañana
EL VIEJO SOLAR

No necesita nuestro pueblo para labrar su fortuna lanzarse a aventuras ni salir del solar patrio: hay en él veneros de riqueza por explotar. Con solo seguir las huellas del pequeño propietario, reconquistaría su poder y su fortuna.

Peró para esto es preciso desenterrar los capitales que hasta ahora huyeron del comercio, de la industria y de la agricultura. Canales, puentes, ferrocarriles, carreteras, granjas agrícolas, minas, fábricas, talleres, todas estas grandes obras y empresas reclaman el capital invertido en papel del Estado ó depositado en cuenta corriente del Banco de España y en las sociedades de banca extranjeras; es preciso que cuando se emprenda una de estas obras no haya que acudir al capital de Inglaterra, Francia ó Alemania; es necesario, en suma, que cese el divorcio entre el trabajo y el capital españoles y que unidos ambos estrechamente estudien los medios de engrandecimiento que España ofrece, cesando el espectáculo doloroso que hoy presenciarnos en este particular.

Los que creen que los pueblos ganan cuando á ellos apórtanse millones del extranjero ó cambio de la explotación de un negocio, se equivocan; ese dinero da al pobre pan uno ó más inviernos: pero no hay que olvidar que luego ese capital centuplicado vuelve á su patria, dejando cegado un manantial de nuestra riqueza.

Y es muy triste que mientras el oro extranjero viene á España á multiplicarse, nuestros capitales permanezcan encerrados ó huyendo de los negocios, dominados por un miedo cerval y condenándonos á la impotencia como nación y al hambre y á la miseria como pueblo.

Las circunstancias nos traen á hacer á fines del siglo XIX lo que debimos realizar en sus comienzos.

Estudiemos nuestro viejo solar, tan rico como abandonado, y aprovechando las lecciones de la experiencia, trabajemos en la obra de labrar nuestra fortuna por virtud del esfuerzo individual ó colectivo; pero no fiando para tan noble empresa en los poderes públicos, porque, por amargo que sea reconocerlo, hay que confesar que si nuestra regeneración ha de encomendarse á los gobiernos, esa hora feliz, tan anhelada, no sonará en mucho tiempo para España.

FIESTAS EN UTRERA

Ha celebrado sesión el ayuntamiento de Utrera, en la que después de tomarse otros distintos acuerdos, se dió cuenta de la cesión hecha por el alcalde de Sevilla, señor Heras, de las casetas para la Exposición de ganados.

Se aceptó también el ofrecimiento de la compañía de los ferrocarriles, que pondrá, según inveterada costumbre, trenes baratos y especiales, aumentando uno que vendrá desde Cádiz y otro que saldrá de Sevilla á las dos de la tarde con el fin de que los aficionados puedan asistir á la corrida de toros.

La empresa de aguas instalará un kiosco en el real de la feria para evitar molestias á los feriantes.

También acordó dicha corporación los premios que han de concederse á los expositores de las mejores producciones agrícolas. Asimismo se les concederán á los que hagan instalaciones de instrumentos que tengan relación con la agricultura, para cuyo objeto quedan autorizados, y respecto á los premios de los líquidos que se presenten, acordóse sigan el mismo régimen que los cereales.

Acordóse también la distribución de programas, donde se darán circunstanziados, los fuegos artificiales se aumentarán y variarán este año en las noches del 11 y 15.

Por último, fijó el cabildo el plazo de toco el mes de Setiembre para que dure la música en la plaza de la Constitución los jueves y domingos, habiendo iluminación en dicha plaza la víspera de la feria.

FRUSLERÍAS ANECDÓTICAS

AL MAESTRO, CUCHILLADA

Corría el tiempo en que campaban por sus respetos en las tierras de Andalucía los bandidos más ó menos generosos á quien immortalizaron, con fama no envidiable, la imaginación popular, siempre amiga de los valientes, y los novelistas de á cuartillo de

real la entrega, nunca enemigos de su provecho. José María,
El que á los ricos robaba
Y á los pobres socorría,
y Diego Corrientes, e tutti quanti, habían llenado del estruendoso ruido de sus fazañas todo el mundo y sembrado de cadáveres y de cruces conmemorativas las encrucijadas andaluzas; y como para los buenos ejemplos jamás faltan imitadores, echábase al campo, en lucha abierta con la ley, con la sociedad, cien hombres valerosos, tomando dineros de los transeúntes sobre la hipoteca táctica de sus gaznates. Uno de estos guapos, capaces de dar quince y falta al mismo Francisco Esteban, fué el héroe de mi cuento, ó, por mejor decir, de mi historia.

Llamábase Juan (no citaré el apellido) y era natural de Estepa. De su vida podría escribirse un libro, y aún alguien probó á acometer la empresa; de sus milagros nada se diga: no hizo tantos ni tan estupendos San Antonio de Pádua. Con todo eso, no era el capitán de los más sanguinarios: pedía con trabuco, ciertamente, como el mendigo del *Gil Blas*; pero si el viandante era blando de corazón y soltaba la bolsa sin hacer resistencia, quedaban tan amigos. ¡Allí no había pasado nada!

Celebrábase la feria en cierto lugarejo de esta provincia y nuestro héroe y su gente, en espera del retorno de los traficantes, tomaron tranquila posesión de una ventilla. Ellos andaban perseguidos y puestos á prégón, y ya que no podían entrar en poblado, ni, por ende, comprar ni vender en los ejidos, razonable cosa les parecía negociar con los que á tal prohibición no estaban sujetos y compartir amistosamente sus ganancias.

Asomó el primer grupo de feriantes: quince ó veinte hombres, quien conduciendo caballerías recién compradas, quien cabalgando en buena mula y guardando en el clásico bolso de dos anillas los brillantes centenes, precio de sus ganados, y quien, por último, á pie detrás de un mal borriquito, porteando los restos no vendidos de su mercancía.

Avisó el vigía al capitán, asomóse éste á la puerta de la venta, y pareciéndole gente de paz la que se acercaba, dijo á su lugarteniente:

—Anda tú con ojos. No los esesantes: que cá uno afloje asígún er pelo. Las bestias déjalas de dir: ¿pá qué queremos ese engorro?

Ya el teniente iba á cumplir el encargo, mientras los demás de la cuadrilla, para auxiliarle, requerían sus armas, y el capitán repuso:

—Asuecha. Er bisco, que sabe e cuentas, que apunte lo que bayan largando. Mía que no quio historias y que entre amigos honraos no se ha é perdé un real.

Ya iban á emparejar los caminantes con la venta, cuando el teniente, saliendo de ella con su tropa, gritó:

—¡Tó Dios á tierra!

Allí fué el temblar y el gemir de aquellas sorprendidas gentes, pero no hubo tanta; tendiose una manta en el suelo y en ella fueron echando sus monedas. Pedíaseles á ojo de buen cubero: «Tú cien napoleones; tú cuatro jaras; éste que t'cá mí de haber bendío mancho y güeno, cuaro mil rundis; y este otro que no yeba más que un borriquito matalón, que no dé ná y que Dios le ayúe.

Toocóle el turno á un hojalatero, mozo como de veinte años, que caminaba á pie llevando su mercancía en un desmedrado ruco.

Dijole el teniente:

—Tú, er de las latas, que plagueteas más que tós, no tiembles hombre, que te bamos á aqueyar. Suerta cuatro dures y ¡al abío!

—¡Cuatro duros...!—exclamó haciendo pucheros el hacedor de chocolateras.—Y ¿cómo de boy por eyos? ¡Como no los robe...!

—¿Qué es eso e robá?—saltó el que llevaba las cuentas de aquella improvisada recaudación de contribuciones directas.—¡Aquí no roba náide! Tengo entendido, por si es puña.

—¡Digo!—prosiguió el de las latas.—¡Con la venta que he jecho...! Pos ¿no be usté que me traigo toa mi obra? ¡Si en ese mardesio pueblo no gastan, por lo bisto, más que oyas y casuelas!

Echáronse á reír los bandoleros y nuestro hombre se indultó dando treinta reales; pero, apesadumbrado de ello, preguntó á uno de la partida, mientras continuaba el desvalijo:

—Anque usté perdona, ¿son ustés camarás de señ Juan er de Estepa?

Y como le respondiese afirmativamente, añadió:

—¡Pos si señ Juan me quí á mí como si me hubí parío! ¿Aónde está, que se alegrá e verme?

Dejáronle entrar en la venta. Allí, en un cuartucho cerca del mostrador, estaba el capitán platicando mano á mano con una limeta de vino de los Moriles.

—Señ Juan de mi arma,—dijo el hojalatero abrazándolo,—¡dichosos los ojos! ¿No me conoce usté?

—Pa serbirte, hombre, pá serbirte,—contestó el capitán clavando los suyos en su interlocutor.—¿Quién eres tú?

—Mía qué...! ¿No se acuerda usté de la tía Frasquita y der tío Diaguino er latonero, lo cuar que le llaman Berruga por una que tenía en semejante sitio, y de Rafadillo...? ¡Pos si me ha tenío usté en las reyias más beses que hojas menea un solame!

—¡Yaaal!—dijo el capitán, cayendo en la cuenta.—¡Con que t'eres Rafadillo...! ¡Por bía e nadiós...! Chocó ahí, muchacho, ¿quién te había e cosos?

Y después de contarle Rafael que, muerto su padre, él y la viuda se habían trasladado á otro pueblo, en el cual iba maltratado con su oficio, añadió tristemente:

—Ahora, en esa feria, había yo jecho una benta que ¡hasta ayí! Y misté por dónde he benío á trompés con la cuadrilla y me he queao más enceneros que una yabe. Pero usté, señ Juan de mi arma, no púe consenti esta enquisición.

—¿Qué has dao?
—Treinta duros como treinta soles, señ Juan; er pan de un año. No lo siento más que por la probesita e mi mare. ¡Esto le ba á costá la bía!

—¿Güeno; pos aquí no ha pasado ná. Te bale er sé paisano. ¡No quieo yo que tu mare se muera por mó e mí!

Y asomándose á la puerta, gritó:

—¡A bé, uno!

Acercósele un bandolero.

—A este mozo que le entrieguen treinta duros y se me largue.

No fué dicho cuando fué hecho. Y allá el hojalatero y su burro transpusieron como una exhalación.

Acabada la cobranza y reanudado el camino por los contribuyentes, comenzó la partida. Hubo trabacuenta. Al teniente y al tenedor de libros se les podían tostar habas en las mejillas. Señ Juan trinaba más que un ruiseñor. Al fin dióse en el hito.

—Pero es—exclamó el teniente—que er ohabá e las latas se ha yebao treinta duros.

—¡Lo que dió!—objetó el capitán.

—¡Si es que no dió más que treinta reales!

Todos hicieron signos de asentimiento.

—¿De mó que...—empezó á preguntar el capitán, pero no terminó la pregunta sino para sus adentros; y, explicándose ya lo sucedido, rompió á reír y dijo:

—Cabayeros, ¡güeno ha estao er ohasco! ¡Ese estepellio mos ha robao á tós! ¡Baya por la probesita e su mare!

El bachiller Francisco de Osuna.

Modas



Trajecito para niño de uno á tres años. Se hace de piqué blanco. Las mangas y el canesú van fruncidos. Al borde de la falda van dos series de encajes.

Todo el vestido lleva lazos azules ó rosa, según sea niño ó niña quien lo utilice.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)
(Servicio retrasado)

De Vigo

Llegada del "Isla de Luzón"
Vigo 28, 11 m.

A las siete y media de esta mañana llegó al *Isla de Luzón*

A las ocho y media pasó al costado de dicho buque la falda de sanidad con los gobernadores civil y militar, comandante de Marina, alcalde y director de sanidad.

El *Isla de Luzón* conduce á los generales Rubin y Escario, 153 jefes y oficiales y 2.056 individuos de tropa.

Fallecieron en la travesía 32, dos de estos al llegar al puerto.

Vienen cien enfermos graves.

El estado de salud del pasaje es regular; trayendo cuatro médicos para la asistencia facultativa.

El vapor marchó á lazareto.

Los médicos acordaron que los que desembarquen allí, sean los que pasen al crucero *Rápido*, que trae patente limpia.

Vienen el capellán don Diego Alguacil, el maquinista mayor señor Barreda, 36 entre marinistas, condestables, contramaestres y otras clases y 202 individuos de marinería y tropa.

Quedarán en Santiago el primer médico señor Camas y el alférez de navío don Sebastian Gomez, cuidando de 169 enfermos de la marinería, que dejáronse en el hospital militar.

Fallecieron en la travesía los cabos de mar Eduardo García y José Chaves y los fogoneros José Bouza, José Rodríguez Alvarez y Antonio Huertas.

Vienen los capitanes señores Nario, Pelayo y Fedemonté; don Rafael Micoñ, comandante del *Reina Mercedes*; los tenientes de navío de primera clase señores Nuller, García y Duran; el contador señor Lama, los tenientes de navío señores Azamir, Camino, Caballero, Aranco y Bustamante; el contador de navío don Félix Rubin de Celis, el teniente de navío graduado don Dario Laguna, el médico señor Corbo, los alféreces de navío señores Molins, Nandin, Banquetas y Veal, y los contadores de fragata señores Calderón y Gonzalez.

Fallecieron en la travesía los marineros José Frá, Rafael Fernandez, Juan Campos, Antonio Gallardo, Ramón Rodriguez, Ignacio Sabatell, Laureano Cambara y el artillero José Vila.

En el lazareto hay preparado albergue

para 1.100 individuos, los que marcharán hoy en los cruceros *Rápido* y *Meteoro* á dicho albergue.

El último de estos buques salió ayer de Coruña.

En la postulación de ayer hecha por la Cruz Roja para socorro de los repatriados recogióse en dinero y especies unas 10.000 pesetas.

El *Isla de Luzón* no dejó la lista de los jefes y oficiales del ejército que trae, ni los nombres de los fallecidos durante la travesía.

La enviará desde el lazareto.

El general gobernador señor Nuñez Luco saludó á los repatriados á nombre de S. M. la reina y el alcalde á nombre del pueblo de Vigo.

La comisión de la Cruz Roja esperaba al vapor, así como un gentío inmenso que ocupaba los muelles.

Desde tierra veíase una muchedumbre de pasajeros invadiendo la cubierta y el puente, dedicada á contemplar la ciudad.

De Coruña

El "Montserrat" fondeado
Coruña 28, 12 t.

A las seis de esta mañana fondeó el *Montserrat* el que ha sido admitido á libre plática.

Empezó el desembarco á las siete de la mañana.

Los soldados que en él vienen, gozan de buena salud.

Durante la travesía fallecieron tan solo tres de éstos.

Entre los 29 jefes y oficiales que conduce figura el general Ceballos.

De Nueva York

Indignación general
Madrid 28, 6 t.

Un telegrama de Nueva York, recibido por el *Heraldo* dice que á medida que van conociéndose los sufrimientos de los soldados yankees aumenta la indignación del país.

La administración militar, harto desorganizada, procura inútilmente remediar las deficiencias.

Los socorros llegan tarde para salvar las vidas.

El ministro de la Guerra al llegar al campamento de Montauk, ordenó se diera á los soldados cuanto pidieran.

El presidente Mao-Kinley ha dispuesto un crédito de sesenta centavos diarios por cada soldado enfermo.

Toros y novillos

En Madrid
(CONTINUACIÓN)
Madrid 28, 6 t.

Tercero
Recobero le llamaban y era berrendo en negro y bien armado.

Al salir, la plaza es un herradero. (Pitos.)

Recobero toma siete puyazos, derriba cinco montados y deja sin vida una acémila.

Cardó y Bernillo lo parecen muy mal, siendo silbados.

El toro, quedado, tiende á colarse en la suerte.

Padilla lo cambia y sigue pasándolo de cerca.

Acaba con un estocozazo caído. (Palmas y pitos.)

Cuarto
Cantinerero de mote y bien hecho.

Blando al castigo, toma cinco puyazos, tira por tierra cuatro de los montados y de ja exámenes dos penceos.

Garroche y Corito cumplen mal, ayudados por los capotes de los peones.

El Boto lo pasa de cabeza á rabo y le larga un bajonazo, entrando bien.

Intenta el descabello varias veces. (Palmas al muchacho por su buena voluntad.)

El domingo próximo torearán en esta plaza las cuadrillas de las «Nifas toreras.»

Los novillos
Primero
El *Chico de la Blusa* lo veroniqua dos veces y una de frente por detrás.

En los quites está activo y sereno. (Palmas.)

En el primer tercio salta el bicho los tableros del uno tras el Sordo, al que echa al tendido, sufriendo un varetazo en una nalga.

Sordo pasa á la enfermería.

El *Polo* y el *Albanil* encuentran al bicho humillado y defendiéndose y cumplen.

El *Chico* lo pasa sereno y de cerca.

Al tercer pase sufre un desarme.

Después larga una estocada buenísima, saliendo suspendido por no vaciar el toro.

Éale ileso de la cogida.

El toro está hecho un perro, y al pasarlo cornea al espada.

Este sigue con un pinchazo trasero y valiente; sigue haciéndose pesado.

Por último, le larga una estocada, saliendo suspendido. (Palmas.)

Segundo y último
Siguen las palmas al *Chico* cuando sale el último de la tarde, que es un torazo enorme, apoderándose de toda la plaza gran pánico.

Después de hacer el bicho una faena lucida, el presidente cambia de suerte, y el público le regala la grita número 1.

El toro toma seis varas, los tira por tierra cinco y mata un animal.

Albanil y *Polo* lo parecen con diez palitos.

Por último, pásalo el espada sufriendo un desarme.

Dos pases más y larga la gran estocada contraria. (Ovación.)

En San Sebastian
San Sebastian 28, 6 15 t.

La tarde está amenazando lluvia, no obstante la plaza va llenándose, acudiendo el público á ella, en que se lidiarán toros del marques de Saltillo.

Y salta á la arena el

Primero
Finito de alias y negro bragao de pelo.

Toma siete varas y mata un caballo.

Regaterin y Tomás cuelgan dos y medio pares regulares.

Don Luis, de azul y oro, emplea una faena corta, mediana y delucida para media estocada delantera y un intento de descabello.

El puntillero acierta á la cuarta intención.

Segundo
Lobito era su nombre y negro lombardo su pelo.

Toma cinco varas buenas de Zurito, Molina y Beao, los que pierden dos caballos.

Molina (Juan) y Guerra (Antonio) le colocan cuatro pares superiores.

Guerrita, de azul y oro, lo pasa admirablemente, tirándose con un archisuperior, que hace caer redondo al bicho. (Ovación delirante.)

Tercero
Polanero era su apodo, siendo negro zaino de pelo.

Se deja rajar seis veces malamente de los de tanda, desquitándose con matar un cuadrúpedo.

Hierro y Regaterin dejan tres pares buenos.

Mazzantini lo pasa mal para un metisaca, media estocada mala, una tendida, media caída y otra igual. (Pitos.)

El toro cae aburrido.

Cuarto
Veletto era su filiación y negro bragao de pinta.

Le pican bastante desigual y le colocan buenos pares Molina y *Padaterillo*; éste especialmente.

Rafael despues de una lucida faena, se tira de lejos para dos pinchazos y una media estocada buena, de la que cae *Veletto*.

Quinto
Resbaboso era su nombre de pelea.

Mulato y bragao, sale con muchos pies, sembrando el pánico.

Toma diez varas muy malas y mata cuatro caballos.

Tomás y Hierro lo parecen regular.

D. Luis, despues de mediana brega, lo despacha de un pinchazo trasero y media estocada soberbia.

Este toro fué el mejor de la tarde.

Sexto
Llamábanle *Villanueva* y era negro de pinta.

Toma ocho varas y deja sin aliento tres caballos.

Rafael le coloca dos pares superiores, jugando con el toro y causando el delirio del público.

Don Luis hácelo con otros dos pares, y aunque con menos floreos, los pone bien.

Guerrita, despues de hermosos pases que le valen ovaciones continuas, se arranca conjun pinchazo, media estocada regular y una buena, de la que hinca el bicho.—*Mena*.

En el Puerto de Santa María
Puerto de Santa María 28, 4 t. á 7 n.

Para la corrida de esta tarde hay mucha animación.

El ganado ha satisfecho á los aficionados. Hay muchos forasteros, especialmente de Cádiz y de Jerez.

Las censuras son unánimes contra la compañía de ferrocarriles por haber omitido los trenes especiales.

El alcalde don Francisco Puente ha obsequiado con un banquete al jefe de los liberales de la provincia señor Ríos Acuña, al gobernador y demás excursionistas de Cádiz y Jerez que están en ésta.

Numeroso público se dirige á la plaza.

La corrida
La plaza está animadísima.

Salen las cuadrillas y el paseo hácese con lucimiento entre los aplausos de la concurrencia.

Y dan suelta al

Primero
Mediabota de mote y negro bragao de pelo.

Ocho puyazos agnanta por dos caídas.

Aunque voluntarios es blando, y arremete á los caballos, convirtiéndole la plaza en herradero.

Hermosilla lancealo con tres verónicas y Fuentes hace un buen quite.

El primero remata la suerte tocando en la cara al bicho.

Queda un caballo muerto.

¡*Potoco* coloca un buen par al sesgo, repitiendo con otro al aire y otro regular.

El de Santúcar, de verde y oro, pasa á su rival en las tablas para un pinchazo bueno y una estocada buena, saliendo por la cara.

Saca el estoque y descabella á pulso. (Palmas.)

Segundo
Tariño era su apodo y 50 su número.

Su pelo, negro meano.

Fuentes lo saluda con un bonito cambio.

El bicho toma tres varas, matando un caballo.

Paréanlo cuatro veces los chicos de Fuentes.

Este, de guinda y oro, empieza con un buen pase alto y sigue con una faena inteligente y lucida, para sacarlo de las tablas.

Termina con una magnífica estocada, que hace innecesaria la puntilla.

Tercero
Velonero de mote, y número 5, es negro girón y bien puesto.

Parrao lo recibe con tres verónicas buenas.

Con voluntad y bravura arremete á los picadores, recargando en una de las varas, disputándose el sacarlo de la suerte los espadas.

Se lo lleva Fuentes y *Parrao* hace el quite de rodillas, terminando *Hermosilla* tocándole á los cuernos.

La animación crece, y el toro toma diez varas para dos caballos.

Fuentes hace ahora un gran quite, siendo ovacionado.

Paréanlo regular. Parrao, de azul y oro, le da cuatro pases altos y cita para un pinchazo bueno y hondo, terminando con una monumental estocada. (Ovación merecida.)

Cuarto

Le llamaban Buen Viaje; era negro, señalado con el 63, y bien puesto. Lo reciben cuatro verónicas de Hermosilla.

Con voluntad, aunque sin poder, toma seis varas y proporciona dos caídas, matando dos puyazos.

Regularmente pareado, pásallo Hermosilla, ayudado por Fuentes, para media estocada tendenciosa, saliendo por la cara.

Húndele el estoque, y después lo saca, intentando el descabello.

Pásase después para un pinchazo, tirándose desde largo.

El toro se coña aburrido. (Palmas y pitos.)

Quinto

Tornillero, berrendo en negro y con el número 10.

De voluntad, aunque escaso de poder, lo mojan seis veces, dando el en cambio, tres caídas.

Los espadas hacen buenos quites, especialmente Antonio Fuentes.

Muere un penco.

Parrao marca bien un cambio, dejándose llegar para un par superior, y repite después con otro bueno. (Ovación.)

Fuentes brinda al palco de los ganaderos y, mandando retirar la gente, pasa confiado, dando al toro un pinchazo en el centro. El toro se tapa.

Vuelve a largar otro, y por último, una buena estocada.

Sexto

Santiquero y con el 47 de número. Negro, meano y bien puesto; remata en los tableros.

Hermosilla le da tres verónicas movidas. El bicho, voluntario, toma diez varas, proporcionando cuatro caídas y desorganizando cuatro caballos.

Después de pareado, Parrao brinda a los ganaderos y emplea cinco pases, sufriendo una colada, que salva con habilidad, para una estocada buena.

Resumen

Toros Cámara cumplieron, siendo los mejores el tercero y sexto.

Fuentes y Parrao, muy bien. Hermosilla, regular. Caballos, 14.

Entrada buena. Corrida buena.

En Málaga

Málaga 28, 8 n.

Primero

Berrendo fué el primero, el que tomó seis varas, mató un caballo, y fué pareado con cuatro palitroques.

Finito, después de diez y nueve pases y sufrir dos desarmes, suelta un pinchazo hondo.

Segundo

También berrendo y listón. Aguantó siete varas y regala cinco caídas.

Pareado por Baena y Orteguita, pasa a manos de Félix Velasco, que le da 13 pases para dos pinchazos y una estocada delantera.

Tercero

Cárdeno de pelo. Sufre cinco picotazos y destripa cuatro acémilas.

Pareado, Finito le pasa diez veces para una atravesada y un descabello.

Cuarto

Negro, bragao, toma tres varas. Parean los espadas y Finito coloca un buen par al cuarteo y Velasco dos quebrando. (Ovación y música.)

Félix, después de cinco pases superiores y uno de rodillas, larga una gran estocada. (Ovación y la oreja.)

Quinto

Berrendo en colorao, aguanta nueve puyazos y destripa tres pencos.

Paréanlo, y salta la barrera persiguiendo a uno de los palitroques.

Finito, después de diez y siete pases, larga una media y una atravesada, saliendo el estoque por un brazuelo.

A la tercera logra descabellar.

Sexto

Negro, bragao, recibe dos puyazos, siendo condenado a fuego.

Velasco lo despaña de tres pinchazos y un descabello.

Resumen

Toros Benjumea buenos, excepción hecha del sexto.

Banderilleros y picadores bien. Finito, toreando e hiriendo, desgraciado. Félix Velasco bien en dos y superior en el cuarto. —El correspondiente.

En Lisboa

Lisboa 28, 8-15 n.

En la plaza de Argel se ha corrido ganado de Barcoas, que han resultado regulares.

Revertito y Gallito, que eran los jefes de cuadrillas, han logrado hacerse los toreros predilectos de Portugal, mereciendo por sus trabajos grandísimas ovaciones. —Fias-tol.

Caldas Rainha

8-20 n.

Los toros han sido superiores. Machaquito y Lagartijo chico han sido ovacionados por el público.

Muleta banderilleó en silla con un pafue-lo en los pies.

El público entusiasmado. —Carlos.

En Francia

8-45 n.

La corrida en Dax ha sido buena.

Los toros de Lizaso cumplieron, matando 15 caballos.

Minuto mal, regular y bien respectivamente.

Reverte con los tres suyos, superior, regular y superior, concediéndose la oreja.

Algabeo quedó bien en los suyos.

El noveno mereció ser fogneado.

Del extranjero

Disminución de los ejércitos

Madrid 28, 10-35 n.

Paris.—En los círculos políticos se concede gran importancia a la iniciativa del emperador de Rusia para disminuir los ejércitos de todas las naciones.

El Herald publica varios telegramas afirmando que España, el Vaticano y los Estados Unidos negocian actualmente la cuestión del clero en Filipinas.

Para los comisionados

Madrid 28, 10 45 n.

El señor Groizard ha visitado hoy al jefe del gobierno, conferenciando con los minis-

tros de Estado y de Ultramar para ultimar las instrucciones que han de darse a los comisionados de la evacuación.

Las ha firmado el señor Sagasta por afectar a tres ministerios.

Hoy han salido las instrucciones por correo.

Los que llegan

Se ha dicho que el general Correa ha visitado a S. M. la reina para darle cuenta de la llegada de los trasatlánticos.

Mañana lo hará al Consejo de ministros.

Sin noticias

Madrid 28, 11 n.

Hay absoluta carencia de noticias políticas.

De los ministros ninguno asistió a su despacho.

En Ultramar solo se han recibido dos telegramas que dicen: Sin novedad.

Espérase que de hoy a mañana quede hecha la oficial designación de los comisionados yankees.

Silvela

De regreso

Madrid 29, 11-15 n.

El viernes llegará a Madrid el jefe del silvelismo español, don Francisco Silvela.

De la Coruña

Acusaciones graves

Coruña 28, 9-50 n.

El general Ceballos se niega a celebrar entrevistas, y lo propio hacen los jefes y oficiales que vienen, pero recoge varias impresiones que no me atrevo a telegrafiar, aunque sí lo haré por correo, porque la censura previa les negaría el curso.

De los 49 enfermos llevados al vapor hospital, ha fallecido uno; al sanatorio de la Cruz Roja fueron 17 y mañana se recogerán 60 del Alcantaral y Monserrat.

Este último se expuso a volar, pues fué cañoneado diez y nueve veces por un buque enemigo, cuando estuvo a la vista de Matanzas, saliendo ileso, y estuvo a punto de romper la línea de torpedos.

Las señales que se le hicieron desde tierra evitaron una catástrofe segura.

El ejército y los voluntarios de Matanzas dedicaron a Deschamps una medalla de oro, cuyo lema dice: El ejército y los voluntarios de Matanzas, 28 de Julio de 1898, al experto y valiente capitán del Monserrat, don Manuel Deschamps, en conmemoración de su segundo arribo a Cuba burlando el bloqueo americano. A los oficiales le dedicaron pergaminos conmemorativos, cintas alegóricas con inscripciones, que no telegrafio por su extensión y van por correo.

El entusiasmo es grande, habiendo recibido en el Monserrat su capitán, los jefes y oficiales y la marinería, a las autoridades.

El ayuntamiento en corporación felicitó a la dotación del Monserrat a bordo del mismo. —T.

(TELEGRAMAS URGENTES)

El "Prometeo"

Coruña 29, 12-30 madrugada.

A las siete de ayer tarde fundeó en este puerto el crucero Prometeo que procedente de Cádiz ha hecho escala en Vigo.

Conduce ropas para los repatriados que aquí desembarcan.

Trae siete cajas conteniendo la capilla para el Patriota.

Este sale a las diez de mañana para el Ferrol, después de traspasar en el Meteor. —T.

A las potencias

Reducción de gastos

Madrid 29, 2-30 madrugada.

San Petersburgo.—Por encargo del czar el ministro del Exterior ha enviado una circular a las potencias, recomendándole la celebración de una conferencia para acordar la reducción de sus respectivos ejércitos y demás gastos militares.

El "Isla de Luzón"

Fondeado en el lazareto

Vigo 29, 4 madrugada.

El Isla de Luzón fondeó en el lazareto a las diez y media de la mañana.

Los repatriados

Conduce dicho vapor, además de los ya telegrafados, al teniente coronel don Baldomero Barbón, del batallón de Alcantara; el comandante don Francisco Gonzalez; el ospellán don Indalecio Murelo, el médico don Francisco Dominguez, cinco primeros tenientes, 22 segundos, 28 sargentos y 688 cabos y soldados del mismo batallón.

También vienen el comandante don Luis Torrecillas, del batallón de Isabel la Católica, el capellán don Anastasio Miguel, dos médicos, dos capitanes, cinco primeros tenientes, 17 segundos, un práctico, 24 sargentos y 523 cabos y soldados del mismo batallón.

El comandante don Eugenio Riaño, del regimiento Isla de Cuba; el capellán don Perfecto Martínez, seis capitanes, 16 segundos tenientes, 19 sargentos y 499 entre soldados y cabos de igual regimiento.

Regresa con ellos el médico don José Sechi y varios soldados sueltos del regimiento de caballería del Rey y de otros cuerpos.

Los fallecidos

Fallecieron durante la travesía los soldados José Bernal, de Castellón; Santiago Ramos, de Teruel; Angel Ponso, de Coruña; Pedro Fernandez, de León; José Segura, de Zaragoza; Nicolás Sariol, de Badalona; el guerrillero Joaquín Gonzalez, de Orense; el soldado Juan Arenjan, de Huéva; Salvador Vicente, de Castellón; Antonio Molins, de Teruel; Santiago Fernandez, de León; Luis Planas, de Barcelona; Benito Alegre, de Avila; José Perez, de Barcelona; Angel Pujido, de Cáceres; Agustín Pascual, de Zamora; Anselmo Ibañez y José Gonzalez, de Lugo; Leoncio Sanz, de Burgos, y Esteban José, de Coruña.

También falleció el sargento Juan Alvarez, de Valencia.

Después de la llegada han fallecido tres. Resultan, por tanto, un total de 37 muertos.

Cinco de éstos recibirán hoy cristiana sepultura en el lazareto.

Los pasajeros

Vienen en calidad de pasajeros: Mercedes Tamayo, Elvira Martínez, Josefa Perez, Concepción Riehel, María Toca y su hija, María Redondo, Manuela Musa, esposa del capitán Juan Bravo y seis hijos; Emilio Baniso, oficial de oficinas militares.

Los capitanes Manuel Sanguen, Lucas Fernandez, Gregorio Barbón y señora,

Luis Fontan, señora y dos hijos, Nicolás Barros, esposa y tres hijos, Eulogio Lama y Carmen Blás, viuda de un segundo teniente.

Otros detalles

A causa de traer los fondos sueltos, el barco tardó más en la travesía de lo calculado.

Trae despachado en Santiago por el cónsul francés, el manifiesto para la Aduana española.

En el lazareto se ha celebrado una junta de médicos, acordando, en vista de que los enfermos lo son todos de padecimientos comunes, desembarcarlos, esperando que mejoren en tierra.

En la tarde de ayer lo hicieron diez oficiales, 398 individuos de tropa y marinería, todos enfermos.

Hoy desembarcará el resto, además de los sanos, constituyendo un total los enfermos de 600.

Algunos lo están por efectos de la aglomeración.

Edición de la noche

Lo que pasará en Cuba

Examina esa cuestión Le Figaro, y después de ocuparse de la actitud en que se han colocado los rebeldes después de firmado el armisticio, dice lo siguiente:

«¿Qué ocurrirá cuando el último soldado español embarque en el último barco que ha de llevar a la Península los restos del ejército que manda Blanco?»

Los insurrectos, destruidas sus ilusiones, ven ahora que no han hecho sino cambiar de dueños. Probablemente volverán a practicar el banditaje.

Creemos que los Estados Unidos no tardarán en adoptar las medidas que exige la situación.

No se ha resuelto en Casa Blanca la conquista de Cuba por el solo amor de la gloria. Fórmase ya grandes sociedades mercantiles e industriales, dispuestas a sacar partido de los inmensos recursos que ofrece a su iniciativa la gran Antilla.

El gobierno de los Estados Unidos no tolerará que algunos millares de insurrectos hagan imposible la mejora económica de Cuba.

El general Corbin ha advertido recientemente cuáles serán los procedimientos americanos.

«Cuando el ejército de los Estados Unidos —dijo el citado general— haya ocupado la isla, resolverá el problema de la insurrección de un modo expeditivo.»

Y añade el Figaro: «Los indios del Oeste saben desde hace mucho tiempo el sentido que se debe atribuir a la palabra subyugada.»

Los nuevos mercados

Información de los cónsules

La iniciativa tomada por el actual ministro de Hacienda, referente a la cuestión de buscar nuevos mercados en el extranjero para los productos nacionales, y la real orden dictada a este fin en 22 del pasado Julio, ya van encontrando respuesta por parte de nuestros agentes consulares y cuyas notas, por las observaciones y datos que contienen, publicamos en extracto, por ser de indudable importancia para la industria y el comercio del país.

He aquí las manifestaciones hechas al señor duque de Almodovar:

De Argelia

Hay aquí ciertos productos españoles que tienen alguna colocación en pequeñas cantidades, y en estos mismos, hasta hoy los únicos, ha habido disminución enorme y constante desde hace tiempo, por efecto de las reformas proteccionistas de este arancel.

Además, algunos productos que antes venían de España, los naturales, se van y dando en Argelia, donde ha adelantado bastante la agricultura, y los elaborados, los mismos emigrantes españoles se han dedicado a su preparación aquí para evitar los derechos. Así es que, por ejemplo, las alpagatas, que antes se traían de España, hoy se fabrican en Argelia, y lo propio sucede con el aguardiente anisado.

En cuanto a los vinos, el consumo de los generosos es infimo, y el de los ordinarios ha concluido desde que desapareció el tipo de dos francos del antiguo tratado y que estos vitíneos han tenido el desarrollo que siendo su producción 300.000 hectolitros en 1860 ha pasado ya de cinco millones en la última cosecha.

Desde luego que lo más eficaz y práctico que podrá hacerse en bien de nuestro comercio es, ateniéndose al último párrafo de la bien meditada comunicación de V. E., secundar con el mayor celo la acción de los comerciantes o industriales que acudan aquí en persona o por medio de sus representantes, ó que escriban directamente a este consulado pidiendo uno por uno los datos que a ellos convengan. En ese caso oro y que ya, particularizado al hecho y tratando el consulado con persona especialmente entendida en materia determinada, podrá ayudarle eficazmente con sus conocimientos y sus relaciones.

En Alejandría

No se ocultará la influencia que ejerce la marina mercante en animar y desarrollar entre un país y otro las relaciones mercantiles, por eso sería conveniente establecer una línea directa entre este puerto y Barcelona, con un viaje mensual y lo más regular posible, y como con algo se ha de empezar, con un solo buque por el presente y no de los mayores, sino de 700 a 1.000 toneladas, será bastante para inaugurar esta línea, la que contribuiría mucho a extender nuestro comercio en Egipto.

Ahora bien; tanto en Alejandría como en el Cairo son contadas las tiendas que se surten directamente de las fábricas de Europa y excepción hecha de las harinas de trigo, rara es la venta que se efectúa al contado; toda transacción es a plaza.

Si hemos de inaugurar aquí una nueva era que reporte buenos resultados a nuestro comercio, no hay otro remedio que seguir la huella trazada por otros, haciendo lo que hacen los demás. ¿Por qué no se concierdan algunas de nuestras importantes casas de España, de Cataluña, por ejemplo, para enviar aquí personas de reconocida inteligencia en asuntos mercantiles, y sobre todo de mucha actividad, no con carácter de viajantes de comercio, que no sería práctico ni positivo, sino con el propósito de establecerse en el país y trabajar como trabajan los demás?

Crear que un cónsul pueda poner en relación un comerciante de aquí con otro de allí, es una equivocación respecto a los negocios de Alejandría.

Hay que adquirir, pues, la convicción firmísima de que el establecimiento de relaciones y comunicaciones directas entre esta plaza y nuestra Península, son de toda necesidad y conveniencia.

En Marsella

Desde que la elevación de los cambios sobre España presentó a nuestro comercio la ocasión de compensar con los beneficios del reembolso los quebrantos que las mercancías sufrían con los derechos de introducción y con los bajos precios de venta, no hay artículo manufacturado ó primera materia que no haya procurado el modo de abrirse mercado en esta plaza sin iniciativas oficiales y por el solo instinto de la utilidad.

Desgraciadamente, Marsella, que es un gran centro de contratación para los productos agrícolas, dista mucho de ser un punto de consumo para los productos elaborados extranjeros, a los que solo sirve de puerto de tránsito para el resto del mundo.

En efecto, las grandes transacciones que aquí se verifican, tienen lugar sobre los artículos siguientes y por el orden de importancia en que van colocados los puntos productores.—Vino, Francia, Argelia, España é Italia.—Harina: Francia, Hungría y Odesa.—Aceites: Túnez, Italia y España.—Trigo: Rusia, Turquía, África, Estados Unidos y Australia.—Cebada: las mismas procedencias y España.—Avena: África, Turquía, Rusia, Grecia y España.—Maíz: Rusia, Turquía, Estados Unidos y República Argentina.—Huevos: Turquía.—Garbanzos: Italia y Marruecos.—Habichuelas: Turquía, Bulgaria, Rumanía y Austria-Hungría.—Anís: Turquía, Grecia y España.—Frutas secas: Grecia, Turquía, Italia, España, Argelia, Túnez y Marruecos.—Frutas frescas: Argelia, Italia y España.—Lanas y pieles: de todos los países.

España, en estas transacciones, en que ya ocupaba un turno, no ha tenido que ceder más que de conservarlo. Pero al tratar de introducir sus artículos manufacturados—objetivo de su deseo de expansión comercial y necesidad perentoria de sustituir con nuevos mercados los que, tristes vicisitudes han cerrado a aquellos productos—ha tropezado con el insuperable inconveniente que en la plaza no hay otro consumo que el del detall, la tienda, el almacén, el por menor, en fin, por importante que él sea, y que abastece las fábricas y manufacturas francesas, con las cuales aunque las nuestras pudieran competir en calidad y los derechos de introducción se lo permitiesen, el espíritu patrio de esta nación no se lo toleraría nunca.

No le sería difícil a España encontrar en Marsella el principio de esa expansión comercial que tanto desea y necesita, si, estudiando bien el asunto en el terreno práctico de las operaciones, una vez lanzada en ellas lograse ponerse en calidad, precios y condiciones, a la altura de las industrias francesa, inglesa y alemana.

Una vez que los españoles se deciden a tantear los nuevos mercados, podrá indicárseles con más detenimiento la manera de que el éxito corone sus esfuerzos.

El libro de Lamarque

El fondo de mi cartera, colección de poesías por José Lamarque de Novoa, con un prólogo de Francisco Rodríguez Marín. Sevilla. Imprenta de E. Rasco, Bustos Tavera, 1.—1896.

Aprovecho un rato de ocio, espacio de tiempo dejado por el farrago de telegramas, pruebas y demás zarandajas que se amontonan en la mesa de la redacción, viendo en esta el precioso ejemplar salido de las escrupulosas manos de Rasco, y que el veterano poeta señor Lamarque de Novoa envió al periódico, creyendo,—¿qué dudarlo?—que otro más claro entendimiento sería el llamado a escudriñar El fondo de su cartera.

Quiso la suerte fuera yo el elegido y me halaga, porque ya data de luengos años mi conocimiento con el poeta, para mi siempre maestro respetado, aunque hoy el discípulo haga sentida mención de su olvido.

Y basta de preámbulo.

Si la figura literaria del señor Lamarque no estuviera ya suficientemente delineada, bastaría a que resaltara con brillantez, el castizo y sesudo prólogo del genial Rodríguez Marín.

Hace este bibliasta tal disección de la personalidad poética del ilustre vate; estudia con tan acertado juicio el doctísimo acodado mico la obra del eximio literato, y, en resumen, señala el joven poeta con tal maestría y delicadeza las flores que avaloran el ramillete presentado por el cantor hispalense, que cualquier apreciación—no la mía, de suyo insulsa y desahogada—ha de resultar a su lado fría y pobre.

Y por eso, estas líneas serán tributo del periodista a la nueva obra; no juicio de crítico, para cuya categoría faltanme más de cien codos.

De la Esnola sevillana, de la que fueron discípulos los hoy maestros, solo nos queda, como representación de cuanto atesoraba aquella, el vate que desliza los últimos años de su vida, absorto en contemplaciones de la naturaleza que exuberante luce por la Alquería del Pilar, vencido al peso de los años y fatigado por el sufrimiento que le producen tantos recuerdos, de los muchos que esparcidos en aquel paraíso, lo acercan a la muerte, prestándole vida.

Allí, las umbrías alamedas de follajes, el lago, el caserío, las blancas palomas que revolotean, todo fué para la lira del poeta de ayer motivo de arpegios, tanto más melódicos cuanto que otra de suaves acordes vibraba al unísono, admirando al mundo literario que respetosamente saluda al cruzar por la pintoresca villa de Dos-Hermanas, al genio de la poesía tradicional en la Alquería encerrado.

Y los que conocieron a la esposa del poeta sus virtudes y leyeron sus cánticos, no olvidan tampoco la memoria de la poetisa.

Hoy, el poeta escribe...

«Todo reanuda y vive: el bosque umbrío, El valle, el monte, el murmurante río Do moja el ala golondrina inquieta; Y aun yo, que a la vez doblé la frente, ¡Oh Primavera! al respirar tu ambiente, ¡Dadme una lira!—exclamo—¡Aun soy poeta!»

Nadie podrá dudar de esta afirmación del vate; solo él, temeroso de que su inspiración haya corrido pareja con la vida orgánica, desconfía y teme.

Por eso, pudoroso como colegial, lanza a los cuatro vientos aquellas obras de toda la vida, productos muchas de la fogosa fantasía de una juventud viril y entusiasta, otras de la meditación y del desengaño.

Alegrando el alma la lectura del libro del señor Lamarque, despierta tristes presentimientos. Sus sátiras, dirigidas a los años de este siglo por él conocido; sus instigaciones a los mil tipos de esta moderna sociedad, llamada de los adelantos; sus recuerdos de las afecciones más íntimas; el levantar la vista a la vida espiritual, cantándole en sentidas estrofas, no sin haber llorado antes con la patria sus desdichas; toda la inspiración, en fin, sacada del fondo de la cartera parece que al coleccionarla, el poeta pretende cerrar su vida de cantor, colgando la lira junto a la que dejara la amante esposa, y cual si doblegara su talento ante la despiadada corriente del tiempo, como el sauce inclina sus ramas al serpeoteo del arroyo, lo que pasa.

«¿Es la tradición que se marcha? ¿Es que la florista agostada, al regalarnos sus últimas flores, goza en dejarnos un erial?»

«¡Nunca! La Primavera vendrá, ahuyentando del Invierno las tristezas y los horrores, y el señor Lamarque exclamará otra vez:—¡Aun soy poeta!»

Eugenio Sedano.

Comisión mixta de reclutamiento

La comisión mixta de reclutamiento, en sesión celebrada en el día de hoy ha adoptado los siguientes acuerdos:

Declarar excluidos temporalmente a los mozos Francisco Cabello Terrón, de Benjumea; Antonio Escobar Rendón, de Benjumea; Antonio Teófilo Matute y Francisco Plaza Jimenez, de Brenes; Antonio Llamas Caraballo, José Alvarez Gonzalez y José Peralías Callego, de Geresna; Francisco Gomez Heredia, Hernán Bernabé Guerrero, Jesús Guerrero Carpintero y Antonio García Blanco, de Guadalcanal; José Rosado Otero, Agustín Gujío Asensio, Francisco Castro Rodríguez, Juan Lopez Gonzalez, Manuel Gonzalez Gonzalez y Manuel Gomez Herrera, de Cabezas de San Juan; Francisco Arenas Vilar, José Rubio Delgado, Amador Carmona Gonzalez y Francisco Alba Espinola, de Alanís; Antonio Puyol Figueroa, de Cantillana; Antonio Ramos Durán, Antonio García Ordoñez y Manuel Mateos Morales, de Alcalá de Guadaíra; Pedro Mendoza Castillo, de Almensilla; Daniel Lopez Ruiz, de Bolullos de la Mitación; Juan León Trullo, José Demetrio Gonzalez Barrasal, Manuel Perez Trullo, José Muñoz Martín, Alfonso Sanchez Montañó y Fernando Ortega Campos, de Cazalla de la Sierra; José Bravo Romero y Manuel Fernandez y Fernandez, de Castilblanco; Filomeno Rivas Perellín;

SUIZO CHICO
Restaurant y pastelería
Sierpes, 43 (Esquina Rivero)
SERVICIO ESMERADO
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA
Filete á la Brochet

Una cuadrilla de ladrones

En las primeras horas de esta mañana se ha descubierto un robo importante en el acreditado establecimiento de los señores Perez y Ruiz, sucesores de Abascal, situado en la calle Chicarrerros, esquina á la de Mercaderes.

Esta importante casa de comercio parece predestinada para ser robada con inusitada frecuencia.

Hace un año próximamente se cometió el robo por medio de una mina, que tanto llamó la atención por la habilidad con que se verificó como por la importancia de la cantidad robada.

También hace días fué descubierto en una finca que el señor Abascal tiene en Alcalá de Guadaíra otro robo de madera de respetable cantidad.

El descubierto esta mañana asciende á unos 6.000 duros.

Don José Gutiérrez Abascal, socio principal de la casa de comercio Perez y Ruiz, se encontraba en Sanlúcar de Barrameda pasando una temporada. Anoche, varios de sus amigos le instaron para que viniese á Sevilla en el vapor Sanlúcar, desistiendo de hacer el viaje en ferrocarril.

A las once de la madrugada llegó á la casa de la calle Mercaderes el señor Abascal, llamando á la puerta repetidas veces sin que fuese oído por el mozo Bernardo Ballina Suarez, que dormía en el zaguan próximo á la cancela que comunica con los almacenes de la casa.

Algun tiempo despues, dicho mozo abrió la puerta de la calle, y al penetrar el señor Abascal observó que la cancela de los almacenes se hallaba abierta, teniendo la llave puesta en la cerradura por la parte interior.

Esto hizo sospechar del mozo, y llamando á su sobrino y demás dependientes, se presentaron éstos, deteniendo y amarrando al Ballina. El señor Abascal se dirigió en un carruaje al cuartel de la guardia civil de Triana, dando conocimiento del suceso al comandante de aquel puesto, el que dispuso que una pareja, al mando del cabo Ranzán, se personara en el establecimiento robado.

El mozo Ballina, que desde hace algunos años servía en dicha casa, gozaba de buena fama y al no ser por la venida inopinada del señor Abascal, el robo hubiera ascendido á mayor cantidad.

Dicho mozo dormía, como hemos dicho, próximo á la cancela que dá entrada á los almacenes.

Hace algun tiempo y aprovechando un descuido, se apoderó de la llave del citado local, llevándola á un cerrajero que habita en la Alfalfa, diciéndole quería otra igual, pues era de la puerta de una casa en la que vivían varios vecinos y quería tener una suya para no molestar á los demás al llegar á recogerse.

Con esta llave y durante el tiempo que se retiraban los dependientes del señor Abascal á dormir, abría la cancela penetrando en los almacenes y apoderándose de alhajas y otros objetos que despues llevaba á una taberna situada en el número 2 de la misma calle, hasta la noche, que las guardabaja en un baul que tenía depositado en una casa de la Costanilla del Rosario.

Así venía cometiendo el robo el Ballina hasta esta mañana que fué sorprendido por el señor Abascal.

Este mozo se había despedido de la casa, teniendo el propósito de marchar á su pueblo, Villaviciosa, provincia de Oviedo, dentro de unos ocho ó diez días.

La guardia civil condujo al detenido al cuartel de Triana, practicando tan oportunas pesquisas é interrogatorios, que dieron por resultado el descubrimiento de una cuadrilla de ladrones.

Esta está formada por varios asturianos y gallegos, mozos todos en diferentes casas de comercio.

En el registro practicado por la benemérita en la taberna de la calle Mercaderes núm. 2, propiedad de Alfredo Maza Gomez, se encontró una caja con efectos robados en la Casa Honda.

En el de la Costanilla se encontraron dos bauls de la propiedad del Ballina, donde este guardaba las alhajas y efectos robados en la casa donde servía.

La dueña de esta casa, llamada María Tellez, ha sido detenida como cómplice en estos robos, así como el tabernero de la calle Mercaderes.

También ha sido detenido otro sugeto apellidado Treinta, complicado en estos hechos.

Este facilitó su órdnula personal para que otro sugeto pudiera escapar embarcado.

En el registro llevado á cabo en otro baul que el Ballina tenía en la casa de los señores Perez y Ruiz, se han encontrado géneros procedentes de robos efectuados en varias casas de comercio de la calle Francos.

De estos hechos se desprende que los sugetos que tenían depositados sus bauls en la casa de la María Tellez se dedicaban al robo de efectos en las casas donde servían, vendiéndolos despues á bajo precio, ó como el Ballina, marchando fuera de Sevilla, como tenía proyectado para realizar la de los objetos robados en la casa de los señores Perez Ruiz.

También ha sido detenido á última hora otro sugeto llamado Victoriano Rodriguez.

La guardia civil continúa practicando activas indagaciones, pues se cree que son más las personas complicadas en estos hechos.

Nuestros Telegramas
Agencia Mencheta
De Vigo
El general Rubín
Vigo 29, 6 m.
El general Rubín cuida con grande solicitud de los enfermos.

Vienen á sus órdenes los oficiales voluntarios don Manuel Padin y don Aurelio Fernandez.

Alrededor de las banderas de los batallones capitulados, se juntaban los soldados á bordo.

Su aspecto ha sido, segun el general, de tristeza durante la travesía, no oyéndose coplas, ni otra demostración de alegría.

El "Isla de Luzón"

Se ha observado que ha sido excesiva la fuerza repatriada en el Isla de Luzón.

Para la capacidad del barco bastaba con 1.000 soldados, y seguramente sería mejor el estado sanitario de éstos de haber venido menor número.

El lazareto está en buenas condiciones y el personal trabaja infatigable en él.

Se han enviado ropas abundantes de cama y de vestir.

Sin telegrafistas

Coméntase que en el lazareto haya un solo oficial de telegrafos y tambien le escasee de personal en las oficinas de la capital, resultando insuficiente para las grandes atenciones del servicio.—T.

Un muerto resucitado

Madrid 29, 9-30 m. Esta madrugada se encontró en las escaleras de la plaza Mayor un hombre tendido y en completa inmovilidad.

Al llevarlo á la casa de socorro, el médico de guardia lo declaró muerto.

Se avisó al juzgado, y cuando iban á trasladarlo al depósito, se notó que el pobre hombre vivía, aunque en estado de gravedad.

Se le condujo al Hospital.

La repatriación

Pasaje expulsado

Madrid 29, 10 m. á 12 t. Mahón.—Al levar anclas el vapor correo que conducía al batallón de León, el comandante de marina expulsó del barco al pasaje particular, á pesar de que cabían aún 313 personas.

Despedida cariñosa

Las Palmas.—Han embarcado los batallones de Cuba, Mallorca, artillería é ingenieros, de vuelta para España.

Numeroso gentío los despidió en el muelle. El pueblo fraternizó con los soldados.

Los del batallón de Cuba y los ingenieros desembarcarán en Cadiz.

El de Mallorca en Valencia.

En Tenerife han embarcado en el vapor Habana 19 jefes y oficiales con 1.109 soldados del regimiento de Luchoana.

Estos desembarcarán en Barcelona.

En Coruña

Los soldados yankees

Coruña.—Los repatriados dicen que la mayor parte de los soldados yankees son mayores de 25 años, robustos, y que se batió bien, avanzando á pecho descubierta á ver quien ponía la bandera mas alta.

Los había blancos, negros y achinados. Los batallones estaban bastante nutridos.

Los oficiales norteamericanos decían que no les importaba tener bajas, porque les sobraba gente.

Los ejercicios eran continuos y la alimentación regular.

Les daban café, dos comidas, refrescos helados y dos libras de pan.

Los voluntarios se distinguen de la tropa regular por su disciplina y su vida reglamentada.

Los hay reengañados de cinco, diez y veinte años.

Se les pagan dos pesos diarios.

Los médicos tienen de sueldo 400 pesos oro mensuales y disponen de un tren sanitario excelente.

Las señoras y señoritas de la aristocracia eran las que curaban en los hospitales desde el general al soldado.

Unión de repúblicas

Londres.—Un telegrama de Managua asegura que las repúblicas de San Salvador, Honduras y Nicaragua han resuelto unirse, habiendo redactado y firmado una Constitución federal y nombrado la comisión que ha de dirigir los asuntos de la nueva confederación.

Leyendo la prensa

"El Liberal"

La gran masa fusionista—dice—que soporta con disciplina las equivocaciones del jefe, aprovechará la primera ocasión que le den las disensiones futuras para jubilar á Sagasta.

Los liberales ven claro que no hay otro dilema que este:

O suicidio político ó la renovación.

No bien se abran las Cortes, Sagasta caerá en la cuenta de que ha caducado su autoridad.

"El Globo"

Las escuelas que los yankees se proponen establecer en Filipinas, enseñarán algo más provechoso que lo enseñado por los frailes, segun el juicio de este periódico.

Los Estados Unidos educan á las gentes en la fábrica y en el taller para que sirvan sus individuos para constituir naciones prósperas, fuertes y vencedoras.

"El Nuevo País"

Sabiéndose—dice—que la mayoría que vote con el gobierno está condenada al ostracismo, es indudable su actitud hostil contra aquel.

Este quizás reuna en las Cortes tal contingente de votos que produzca la primera y única crisis parlamentaria de la Restauración.

Silvela

Oposición no exagerada

Cuando llegue á Madrid don Francisco Silvela reunirá á sus amigos para aconsejarles hagan al gobierno una oposición no exagerada.

De origen yankee

Las comisiones

Nueva York.—El día 31 saldrán para Puerto Rico los comisionados que han de entender en la evacuación.

El 3 de Setiembre marcharán los de la Habana.

Los rebeldes no cejan

Washington.—Máximo Gomez ha dicho. O la independencia de Cuba antes de seis meses ó empezaremos la guerra contra los yankees.

En la isla somos nosotros los dueños. Menos que han consiguído los españoles, conseguirán los soldados de papel del general Miles.

Este ha producido grande enojo en los centros oficiales.

Futuras contingencias

Rusia no cede

Paris.—Asegúrase en los círculos diplomáticos que en estos días mantienen constante comunicación por medio de notas, Francia, Rusia y Alemania, respecto de Filipinas.

Rusia vé con malos ojos que los Estados Unidos se posesionen de la isla de Luzón.

Asegúrase que ni si quiera aprobará ocupen definitivamente á Manila.

La nota del czar

Paris.—He aquí los detalles de la nota, tan comentada en los círculos diplomáticos, que ha enviado el czar de Rusia, sobre el desarme general de los ejércitos de las naciones.

Considera el emperador oportuno en los momentos actuales abrir un debate internacional para llegar al desarme.

Fúndase en la enormidad de los gastos, que agotan los recursos de las naciones, á la vez que consumen las fuerzas intelectuales y físicas, alejándolas del trabajo y el capital no teniendo sus naturales aplicaciones sirve de dificultad para el desarrollo de la riqueza, provocando las crisis.

Estas se deben á que las competencias ruidosas de las naciones pretendiendo sobrepasarse en armamentos, convierten la paz en una carga abrumadora é insostenible.

De continuar así, es seguro el cataclismo. La nota termina así:

Mediante el auxilio de Dios sería feliz presagio para el siglo futuro que se renunciaran en torno de la paz todos los Estados, imponiéndola á los elementos de perturbación y de discordia.

En esta conferencia se consolidarían sus acuerdos mediante la proclamación de los principios de equidad.

Tal documento ha causado grande sorpresa, que más bien pudiera decirse, estupor.

En Palacio

Firma de S. M.

Madrid 29, 1-15 t.

Los ministros de Estado y de Gracia y Justicia han despachado con S. M.

El segundo nada llevó á la firma.

El primero llevó concesiones de varias cruces.

Presenciando un desfile

Frente á Palacio está el regimiento de Wad-Ras, recién llegado hoy de Baleares.

S. M. la reina y el presidente del gobierno presenciaron el paso del regimiento desde los balcones de la anteámbara.

Esta vestía traje fular rosa, color lila, con ramos.

El señor Sagasta

El jefe del gobierno ha dicho que se ha recibido un aviso de Washington, asegurando que Mac-Kinley designó los cinco individuos que forman la comisión de Paris.

Los nombrados son los mismos que ya he teleografiado.

Futuro Consejo

A las seis de la tarde se reunirán los ministros en Consejo para elegir á los individuos que representen á España.

En Italia

Horrible tempestad

Madrid 29, 3 t.

Paris.—En Foggia (Italia) fueron sorprendidos en el campo 20 personas por una tempestad, las que se vieron obligadas á refugiarse en una casa ruinosa.

Esta se hundió, pereciendo 18.

Escaparon con vida una mujer y un niño.

Ramos Calderón

Madrid 29, 3 15 t.

En el expreso de mañana llegará á Sevilla el señor Ramos Calderón.

Lo que pasará

Declaraciones de un ministerial

Madrid 29, 5-15 t.

He hablado con un ministerial caracterizado, y cree que nada pasará en las Cortes futuras.

La mayoría seguirá compacta la jefatura del señor Sagasta.

Este opina que el levantamiento de la suspensión de las garantías, coincidirá con la apertura de las Cortes.

En cambio, Gamazo oree que las Cámaras pueden funcionar con las garantías suspensas.

Para abundar en su idea, recuerda como precedentes lo ocurrido con las Cortes de Amadeo, que funcionaron suspendida la legalidad.

La cuestión se resolverá en uno de los próximos Consejos.

La impresión general es que se alzará la suspensión.

Santiago de Cuba

Inoculación fracasada

Nueva York.—Témese que la vacuna contra la fiebre amarilla fracasase.

De los yankees inmunizados enfermaron 200 en Santiago.

Para España

Nueva York.—Han marchado para España en un buque-hospital 1.000 enfermos, algunos graves.

Quedan 3.000 allí, en deplorable estado.

Bolsa de Madrid

Madrid 29, 4-20 t.

4 por 100 interior. 66'60

4 por 100 fin de mes. 66'40

4 por 100 exterior. 66'60

4 por 100 amortizable. 66'25

Aduanas. 86'90

Cubas (emisión de 1886). 63'00

Cubas (5 por 100). 51'00

Empréstito filipino. 70'00

Banco de España. 000'00

Tabacaleras. 000'00

Cambios Paris. 64'25

Cambios Londres. 41'67

Paris exterior español. 41'45

La empresa de aguas ha cortado la de la cañería de la calle Arjona para empalmar las que han de conducir el agua á la pasadereza construida en el río Guadalquivir. Ya se ha dado aviso oportuno á los vecinos de la calle Rábida y Julio Cesar, á quienes afecta esta interrupción del servicio de aguas.

En la secretaría del Ayuntamiento hay una comunicación de un centro oficial que interesa á don Francisco García Rojas, cuyo domicilio se ignora.

El ayuntamiento de Toledo anuncia un concurso libre para la ejecución de un proyecto de abastecimiento de aguas potables en aquella ciudad. El edificio anunciador hállase expuesto en el vestíbulo de este Ayuntamiento.

Los directores de centros oficiales á quienes se ha pedido por el Ayuntamiento autorización para establecer colegios electorales el domingo 11 del próximo Setiembre ha accedido á los deseos de la Alcaldía. La señora marquesa viuda del Saltillo también ha puesto á disposición de la Alcaldía el local que ocupan las Escuelas Católicas, en la calle Torrejón.

En los análisis practicados por el laboratorio Histo químico municipal con muestras recogidas establecimientos del barrio de la Feria, leemos los siguientes informes:

Análisis de los vinagres, resultan con muy poca acidez por el gran aditamento de agua que contiene; cafés molidos, resultan éstos mezclados con leguminosas; vinos blancos, contienen exceso de yodo, para su clarificación, su uso no es nocivo; pimienta molida, está mezclada, con féculas, su uso no es perjudicial á la salud, pero resulta que no compramos pimienta, sino polvos de patatas; canela molida, está mezclada con polvo inerte. No es perjudicial, ni canela, ni nada.

Para un asunto de su interés se reclama la inmediata presentación en la sección de Quintas de la secretaría municipal del soldado del batallón de Bailén Carlos Ferreira Castellani y del cabo licenciado del cuerpo de carabineros Diego Sanchez Barriga.

Ha regresado de Manzanilla, despues de pasar una temporada al lado de su familia, don Fernando Dominguez Cepeda.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de Fomento ha remitido á esta delegación de Hacienda los libramientos á favor de don José Rodriguez y don Fernando Baños, y de la de Gobernación otros dos á favor de don Miguel Olmo y don Ricardo Cano.

La Dirección general del Tesoro público ha ordenado al Banco de España ingrese en la cuantía de esta capital, y á la cuenta corriente del Tesoro, 70.000 pesetas para atender al pago de obligaciones.

Merecen verse los preciosos paneaux pintados al óleo que se exhiben y venden á precios baratísimos en el Bazar de la Campana.

Mañana tocará en la plaza Nueva la banda municipal las siguientes piezas:

1.ª Pasa-calle El gaitero. Nieto.—2.ª Fantasia de la ópera Africana. Meyerbeer.—3.ª Gran fantasia Pagliacci. R. Leoncavallo.—4.ª Pesarosa. mazurka. A. Brull.—5.ª Pasa-calle Viva el Asilo. M. Font.

Ha llamado soberanamente la atención el procedimiento de la casa propagandista del Estómago Artificial para llegar á dar á conocer y acreditar en todas partes tan preciado medicamento.—Han regalado completamente gratis, muestras del Estómago Artificial á cuantos enfermos lo han solicitado, procedimiento que prueba la bondad del específico.

Varios farmacéuticos, apoyados por los subdelegados, piensan presentar para la junta de gobierno del Colegio de farmacéuticos la siguiente candidatura:

Presidente, don Miguel Durán Gil; vocales, don Manuel Escocena, don José Perez Barba, don Angel Fernandez Laguna, don Antonio Carrasosa y don Francisco Cáceres; secretario, don Fernando Benitez.

Por la depositaria-pagaduría de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 119,038'24 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que padecía nuestro querido amigo don Rafael Laraña y Beoquer.

Al batallón cazadores regional de Canarias han sido destinados los segundos tenientes don Guillermo y don Manuel Delgado, hijos del teniente general don Manuel Delgado y Zuleta, capitán general de aquella isla.

Petacas y carteras piel de Rusia y Australia y las renombradas petacas de Ubrique M. Perez, sucesor de Pró.

Han sido nombrados maestros del personal del material de artillería de esta región don Jacobo Gali y don José Roldán.

Con motivo de hallarse el jubileo en San Leandro, nos dicen que la profesión de la señorita Dolores Ortiz no tendrá lugar hasta el día 6 del próximo mes de Setiembre.

Bazar de Cruz Roja.—Médico, quirúrgico, ortopédico é higiénico.

Gabinete especial para la aplicación de aparatos ortopédicos, agujeros y fajas hipopóstricas, los que serán colocados bajo la inspección de los ortopédicos señores Ocho Hermanos, dueños del referido Bazar, Cerrajería, 8.

En el tren correo de hoy ha marchado á Cadiz don Andrés Gomez de Terán, ingeniero de caminos, canales y puertos.

Enrique Balbontin funde hierro y bronce diariamente; cualquiera reparación de maquinaria la hace en la día. Calle Gales (Puerta Real). Teléfono 233.

Estómago Artificial.

Ha dado á luz un niño la señora de don Pedro Dominguez y Lopez, director de las obras de restauración de la fachada de las Casas Capitulares. Tanto la madre como el recién nacido continúan en perfecto estado de salud.

Según el reconocimiento facultativo practicado por los veterinarios municipales, en las reses lidiadas ayer en esta plaza, ha resultado que los onatro primeros eran toros, y los dos restantes novillos.

El señor don Juan Perez Lopez saldrá mañana para las aguas de Chiclana. Se encargará de la tenencia de alcaide que desempeña dicho concejal su compañero don Enrique Mensaque.

Se encuentra en Sevilla el joven malagueño don Nicolás Ruiz del Arco.

Se ha dado orden á esta sucursal del Banco de España para que satisfaga al Ayuntamiento el importe de los cupones de la deuda consolidada inglesa, vencidos hasta el 5 de Julio del año del actual. Dichos cupones, correspondientes á una pia fundación, ascendían á la cantidad de 2.527 pesetas.

Como quiera que diariamente se viene cuestionando entre los guardias que prestan servicio en el mercado del Barranco y los dependientes de la empresa catalana de alumbrado por gas, respecto á la hora en que deben apagarse las farolas establecidas en aquel mercado, el director de la mencionada empresa ha solicitado de la Alcaldía la instalación de un contador, y de este modo los servidores del Ayuntamiento apagarán las luces á la hora conveniente.

La empresa de aguas ha ordenado sea entregada al arquitecto é ingeniero municipales la llave del tapamento de hierro del registro de la galería en las obras que dicha empresa tiene en Alcalá de Guadaíra.

A la Academia de infantería ha sido destinado el sargento Enrique Concha.

La casa M. Menendez ha recibido un elegante, precioso y variado surtido en adornos de piedras, última novedad, lo que participa al distinguido y elegante público de esta capital. Velazquez, 9, Sevilla, y Prado, 4, Madrid.

La comisión de Obras públicas del Ayuntamiento celebrará sesión mañana á las ocho y media de la noche.

Un conocido é ilustrado empresario ha donado al Asilo de mendicidad de San Fernando 600 tazas y otros tantos platos. Por la Alcaldía se le han dado las gracias.

La junta municipal de Asociados ha sido citada para mañana á las diez y media de la misma.

El miércoles se reunirá la comisión municipal de Cementerios. Presidirá probablemente el señor Gonzalez Meneses.

Hoy á las diez de la mañana ha tomado posesión de su nuevo cargo de beneficiado de esta Catedral don Juan Morales y Romero, caudatario del señor arzobispo de esta diócesis.

La matrícula para la enseñanza libre está abierta en esta Universidad hasta las cuatro de la tarde del día 31 del actual.

La señora doña Elvira Soto de Laffón ha dado esta mañana á luz con felicidad un hermoso niño.

El mejor refresco es la magnesia Trigo.

Se venden barriles vacíos de alcohol

Sección judicial

Para verse hoy en la Sala extraordinaria de vacaciones, estaba señalada una causa del juzgado de San Vicente, seguida por coacciones, contra Manuel García Vizcaíno, suspendiéndose por incomparecencia de la ofendida.

Era el abogado defensor don Francisco de Soto Sánchez.

Señalamientos para mañana.—Causa del juzgado de Cazalla contra Enrique Ambrosio, por lesiones, y otra del juzgado del Salvador, contra Manuel González, por escándalo.

—La sección tercera habrá de ver, durante el próximo cuatrimestre, y en unión del tribunal del Jurado, las causas siguientes:

El 24 de Octubre se verá una del juzgado de Estepa, contra Francisco Caballero Fernández, por tentativa de violación. El 26 otra de Estepa, contra Eusebio Soriano Hidalgo, por expedición de billetes falsos. El 28 una de Marchena, contra Cristóbal Mateo Chacón, por uso de documentos falsos. El 31 otra del mismo juzgado, contra Trinidad Gallego Mejías, por robo y hurto. En Noviembre, día 7, una de Osuna, contra Antonio Cascajosa Ruiz, por homicidio. Los días 9, 10, 11 y 12 otra del juzgado de Osuna, por sedición y robo, contra Antonio Rivera Ramírez y otros. Otra del juzgado de Cazalla, contra don José Márquez, que se verá el día 14, por delito contra los derechos individuales. De Eoija, día 16. Causa contra José León Aragón y otros por tentativa de robo. El 18, 19, 20 y 21, se verá otra del mismo juzgado, contra Antonio Ramos Garrido y otros, por sedición y disparo. Del mismo juzgado se verá el 23 una contra Antonio Pabón Silva, por tentativa de robo. Otra el 24, del Salvador, contra Enrique Mais Pasos, por injurias. El 26 se verá otra del mismo juzgado, por homicidio, contra Antonio Romero. Y otra del repetido juzgado, que se verá el 28, contra Manuel García Pa, dilla, por robo.

De ciclismo

Anoche, como teníamos anunciado, reunióse la Unión Velocipédica Comercial, que puede considerarse como una sociedad ya formada. Salvo ligeras variantes, aprobóse la junta directiva propuesta en la reunión anterior, y procedióse seguidamente a tratar y discutir ciertos asuntos de interés particular.

El número tan considerable de socios (150) con que cuenta hasta ahora dicha corporación, nos hace entrever que la Unión Velocipédica Comercial influirá grandemente en el porvenir del ciclismo sevillano.

—En los primeros días del próximo mes de Setiembre, se verificarán en Viena importantes carreras internacionales, en las que se adjudicará el título de campeón del mundo.

—La luna brinda ahora ocasión propicia a los adeptos al pedal, para verificar no-

turnas excursiones, libres del sofocante calor con que Febo nos obsequia en esta época del año. Aprovechando esta circunstancia son muchos los aficionados que concurren a las ventas de Guadaira y de la Salud, pudiendo citar entre ellos a los señores González, Navarro, Mihura, Guzmán y otros muchos que sería prolijo enumerar.

—De un periódico de Londres tomamos la siguiente noticia, curiosa en extremo: «Una joven ciclista que se dirigía a Newark descendía por la pendiente del camino que a dicho punto conduce.

Por su mala fortuna perdió los pedales, y en la veloz carrera que adquirió la máquina, amenazaba estrellarse contra una casa de campo situada en el fondo del valle. En el momento de mayor peligro, un joven abre la puerta, precipitándose la ciclista por ella y derribando a aquel y a su madre que milagrosamente salieron ilesos.

La sportman pide inmediatamente la mano del joven.

Concediósele la madre y la boda, según dicen, se efectuará en breve.

—Procedente de Santander ha llegado a Cádiz el conocido ciclista don Francisco de la Torriente.

—En los días 6 y 7 del mes entrante se celebrarán en Murcia carreras de velocípedos.—O. Ligero.

Diario taurino

Segun carta recibida de Bilbao, el resultado de las cuatro corridas de toros celebradas en aquel circo es el siguiente:

La primera, de la ganadería de doña Celsa Fontfede, puede calificarse de mediana, contribuyendo a ello en gran manera lo mal picado que fueron los toros.

Las segunda y tercera, en las que se corrieron reses de los señores Muruve y Saltillo, respectivamente, superiores, y muy buena la cuarta, en que se lidiaron toros de don Anastasio Martín.

Mazzantini, Guerra y Reverte estuvieron muy bien, particularmente el último, que puede calificarse su trabajo de superior. Los tres espadas han sido escriturados para las del próximo año.

También se correrá en el próximo año ganado de los señores Saltillo, Muruve y Anastasio Martín.

Este año ha concurrido menos público a presenciar las corridas, habiéndose vendido 3.000 entradas menos en las cuatro corridas, con una pérdida de 10.000 pesetas, comparadas con las entradas y recaudación obtenida en las cuatro del pasado año.

Novillada en Córdoba

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) 28 Agosto del 98.

El gremio de peluqueros y barberos ha corrido esta tarde una verdadera juerga taurina. Con regular entrada, en la que abundaba un mujeriego de buen, y presidi-

dos por lindas muchachas, los Figaros aficionados al arte de Montes han lidiado cuatro novillos respetables del marqués de la Concepción.

Exosus decir a ustedes que las peripecias han sido abundantes y graciosas, sin que haya habido que lamentar más que el disparo poético que, en forma de brindis, soltó el primer espada, Espinosa, y que a título de curiosidad, copio literalmente:

Si no tuviera valor—para manejar la espada,—con la misma habilidad—que manejo las navajas,—de fijo me lo darían—los ojos de usted, serrana.

Hubo pases maestros, estocadas de nueva invención, suertes de capa maravillosas, banderillas archi-superiores, muchos regalos, muchas flores y no pocas monas de Montilla. El público está satisfecho del arte que demuestran los jóvenes del peine, las tijeras y el jabón, embellecedores del sexo masculino.—A. Escamilla Rodríguez.

Los sucesos del día

En las casas de soeorro de esta capital se han practicado hoy las siguientes curaciones:

En la de la plaza de San Francisco: Eusebio Gomez, de herida contusa en la región frontal, causada de una caída; Juan Hernandez, contusiones y erosiones en la cara y brazo derecho; Pilar Gomez, contusión en la frente, producida de un golpe que dió al bajar la escalera; Rafael Sanchez, herida incisa en la mano derecha, producida con un formón.

En la de la puerta de la Carne: Antonio Escamilla, herida dislacerada en la cadera derecha; Francisco Ramos, contusión en la cara y herida en la barba, causada de una caída; Rosario Navas, herida contusa en la cabeza; Antonio Herrera, herida en la pierna izquierda, causada por mordedura de un perro.

En la de la calle Cardenal: El niño Antonio Gomez, de herida en la frente, que se causó al caer de una silla en donde estaba subido.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—La Degollación de San Juan Bautista y Santa Sabina, virgen.

Santos de mañana.—Santa Rosa de Lima, virgen; y la Traslación de los Santos Euterio y Celedonio, patronos de Calahorra y la Calzada.

Liturgia.—El oficio y misa son de Santa Rosa de Santa María, virgen, rito doble, color blanco.

Cultos.—En la parroquia de San Andrés, á las ocho, misas en honor de San Antonio y Santa Ana, y en honor de esta en la parroquia de Omnium Sanctorum, y ejercicios en la parroquia de San Esteban.—En la iglesia de San Leandro concluye el triduo á San Agustín, predicando el señor don Manuel Martín Campos.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las religio:as de San Leand-

dro.—Indulgencia plenaria en las iglesias de religiosas dominicas de Santa María la Real ó Nuestra Señora de los Reyes por celebrar á Santa Rosa de Santa María.

EL TIEMPO

La temperatura máxima observada al sol ha sido 50'1 centígrados y la de la sombra 40'7, variando durante el día desde 29'8 que fué la que marcó la columna termométrica á las nueve de la mañana, á 58'8 que subió á las tres de la tarde.

La mínima al aire ha sido en las últimas veintiocho horas de 19'3 y las observadas en el reflector 18'6.

La altura media barométrica ha sido de 759'2 milímetros, variando desde 758'0 que marcó á las tres de la tarde á 760'5 á las nueve de la mañana.

La humedad relativa á las nueve de la mañana fué de 52'5 grados higrométricos, y á las tres de la tarde 25'0.

La tensión del vapor á las nueve de la mañana 16'4 y á las tres de la tarde 11'9.

La evaporación del agua en milímetros ha sido de 0'6.

Durante las 24 horas ha permanecido la atmósfera cubierta, corriendo brisa E. á las 9 de la mañana y S. O. á las tres de la tarde.

El espacio recorrido por el aire en las 24 horas fué de 64'9 kilómetros.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 29 de Agosto de 1898. Servicio para el 30 de Agosto.

Jefe de día: el coronel de Granada don Juan Ortiz de Saracho.

Hospital y provisiones el capitán de Soria don Federico Blanco.

Parada: Granada en segundo turno.

De orden de S. E.—El comandante sargento Mayor: Antonio Ibot.

Boletín comercial

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 5 toros, 4 bueyes, 16 vacas, 7 novillos, 3 utreros, 08 erales, 20 añejos, 8 terneras, 33 carneros, 00 machos, 63 ovejas, 00 cabras.

Las reses cortadas han pesado 10.723'504 kilogramos.

Precios para el entrador: Toros, bueyes,

vacas y novillos, de 1'10 á 1'25; utreros, erales y añejos, de 1'25 á 1'40; terneras, de 1'60 á 1'70; carneros, machos, ovejas y cabras de 0'95 á 1'05.

Precios al público: Reses mayores, de 1 á 1'60; ternera, de 2 á 3'50; carnero y macho oveja y cabra, de 1 á 1'40.

Mercedo de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Rows include Afrecho rebasa, fino, basto, Alpiste, Altramuzos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escalla, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonas, Id. mazaganas, Id. chicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maíz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquilla, Id. cerrados, Id. mezclilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadrado á 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

JUSTICIA GITANA

TERCERA PARTE DE LOS MISTERIOS DE UNA RAZA

Terminada la encuadración de esta hermosa novela, hállase de venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta ejemplar.

Imprenta de El Noticiero Sevillano

Cal hidráulica del Teil, Azulejos, Losetas catalanas, Tuberias de barro y de cemento, etc. etc.

FÁBRICAS DE MOSÁICOS

en Barcelona, Madrid y Sevilla

Portland-Cemento

PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.ª RIOJA, 7.—SEVILLA

ESTÓMAGO Dispepsias, gastralgias, dolores, flatos, disenterias, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimientos, vientos, catarros, diarreas, bilis, dolores, hinchazón, etc. etc. HERREIRA, 4 pesetas frasco en boticas y droguerías. Consultas gratis y por carta los de fuera al GABINETE NOROCCIDENTAL, y va correo remitido á pts. en sellos ó libranza al Dr. MATEOS, Alcalá, 28, 1.ª, Madrid.

¡SEÑORAS! JUVENTUD Y BELLEZA perpetua se consigue con los consejos que el Dr. Tosmaeda en su libro Higiene de la belleza, precioso á toda señora, y que se vende á 3 pesetas en las librerías de F6 y San Martín, en Madrid, y las buenas de provincias. —Contiene recetas para el aumento de los pechos, hombros caderas etc.; blanquear el cutis, quitar las arrugas (papas de gallo), las manchas, pecas, asclecimientos, manchas del cabello, calvicie y canicie; para combatir la obesidad y la caligie; corregir la deformidad (vicio de conformación, jorobas, cojeras, etc.) y otras mil formulas del tocador SECRETO La higiene secreta de Tosmaeda es el consejo INTIMO de la mujer que desea ser hermosa y conservar la juventud. Va correo remitido 3 pts. sellos ó giro á la Sociedad Franco-Española. Apartado n.º 5, Madrid. Se vende en Sevilla, librerías de Juan Antonio F6, Serpes, 100, 6 hijos de Campos, Campana, 12.

NERVIOSOS Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, á 8 pts. caja en boticas. El mayor al tanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimiento, neurastenia, insomnio, hipocondría, histerismo, falta de memoria, etc. Consultas gratis y por cartas al Gabinete Norte-Americano, va correo por 8 pts. sellos al Dr. Mateos, Alcalá 28. Venta en SEVILLA Droguería, CONRADI, plaza de la Encarnación, 25.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Línea regular de vapores Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos inmediatos Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla Servicio quincenal entre Bayonne y Burdeos Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, conserje.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL O POLVOS DEL DR. KUNTZ Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial." Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz." CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónicas, catarral-flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchura, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases sed despues de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, sofocación, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, habito sedentario y vida poco activa, falta de reposo despues de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales, que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabajo mentalmente despues de las comidas. CURA las dispepsias intestinales; cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infección, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo. la disenteria con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen. CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, hinchazón y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases, procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos. Se vende en las principales farmacias y droguerías á pts. 7'50 la caja; 4 pts. la media caja, y en la farmacia Goyoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid y centro de especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídase folletos.

A PESETA EPISODIOS NACIONALES POR B. PEREZ GALDÓS Gran edición ilustrada con 1.200 facsimiles de reputados artistas españoles. Dividida en 92 cuadernos, al precio de UNA PESETA cada uno, para que pueda ser adquirida por suscripción. Se sirven todos los pedidos en la administración de este periódico.

COLEGIO DE LA Sma. Virgen de la Victoria Dirigido por las señoritas D.ª Antonia é Inés Espinosa Rodríguez Se admiten internas. Asignaturas de adorno. 18, San Isidoro, 18. Se desea el traspaso de un colegio de señoritas. Informarán calle de Alhóndiga, núm. 7.

Fonda del Carmen DE LA Carmen R. de Saucedo Esta acreditada fonda está situada en el centro de la población, con habitaciones espaciosas y bien amuebladas. Calle Duque de la Torre, 84. Chielana de la Frontera. Local para talleres Se arrienda barato, uno de 125 metros cuadrados, cubierto de chapas galvanizadas. Amor de Dios, 48, dan razón. SE ARRIENDAN pisos en González de León, 2 y 4, frente á las cocheras del tranvía, Pasaje de Zamora, 5, con ocho habitaciones; dentro dan razón. Para su ajuste, Castellar, 65. SE ARRIENDAN LA CASA CALLE Placentinas, 37, un piso en calle Quevedo, núm. 2 y 4, y otro en calle Gravina, núm. 84. Dan razón, Luchana, núm. 22. Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez Las mejores y más baratas de Sevilla. —PRECIOS: las de 12 en metro, á 150 pesetas el millar. Las de 14 en metro, á 140 pesetas el millar. Pastas sobrepuestas ó otras en Sevilla.—Dirección, Seta, 11. SE ARRIENDA desde 1.º de Octubre 88 noventa aranzadas de tierra en labor, en Tabladilla. Informar, Maese Rodrigo, 22. SE VENDEN EN MÓDICO PRECIO, porción de tinajas, propias para acetiunas, vinagres y otros usos. Pueden verse, en la calle de Córdoba, número del conserje. Para tratar Goyoneta, núm. 4. ESQUELAS MORTUORIAS Se admiten en la Administración de este periódico hasta las cinco de la tarde para la edición de la noche y hasta las diez de la madrugada para la de la mañana.

Se fabrican y componen toda clase de aparatos de plomo, soldadas las costuras con plomo, sin liga de estaño. Las personas que lo deseen pueden dirigirse á José Morales Tenorio Sorda, 11 SEVILLA ENOCOLATES Y CAFES DE LA Compañía Colonial RIOJA, TES 36 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID

MONITA Y COMODA casa se arrienda en calle Moratín, núm. 1.º, 1.º y 2.º de la calle Mayor, núm. 18. SE ARRIENDA la casa Boteros 26, dentro dan razón. Para su ajuste ó alquiler 65